

Wildbade Gastein über eine Brücke gelangt, unter welcher sich der Uche stürmischer Wasserfall von 400 Klaftern bildet. — Das Bad Gastein besteht aus wenigen Häusern, welche beynah über einander in eine Bergkluft hinein gebaut sind, mit einer schönen Kirche und einem Gottesacker, welchen man das Grab Europa's nennt. Dieses Titels wegen eilte ich hin, und wähnte hierdemnach Individuen verschiedener Nationen begraben zu finden. Aber ich fand mich betrogen, und diesen Titel eben so unpassend, als das gewöhnliche Sprichwort: Wer lange lebt, wird alt, denn Mozart, Körner und mehrere leben gewiß lange, ja sie sind unsterblich, — und sind nicht alt geworden. In Gastein badete ich ohne besonderem Erfolge im Communbade. Badehäuser sind deren drey. Die schwarzenbergischen Gartenanlagen sind sehr angenehm, und beynah die einzigen Spaziergänge in dieser furchtbar gebirgigen Gegend. Eine Stunde hoch hinauf erstieg ich den Fallberg, und sah in ein weites neues Thal, worin die Kirche und das Schloß Beckstein romantisch liegen. Zu Mittage speisen alle Gäste an der table d'hote um geringen Preis ganz gut. Auf unserer Retourreise nach Venedig brannte die Sonne so sehr auf unsere Häupter, als wollte sie uns beweisen, daß sie einem Orte, welcher 18 Wochen derselben ganz und gar entbehret, dennoch ihre wohlthätige Wirkung angebeihen lasse.

Im Dorfe Vened trafen wir den Herrn Fürst = Erz-